

*Mucha gente pequeña, en lugares pequeños,
haciendo cosas pequeñas, puede cambiar el mundo*



Junio 2018

Boletín nº 19 de El Puchero · Asamblea de productoxs

El Sistema enseña los dientes y ataca sin ningún reparo cuando se siente cuestionado.

Este trimestre han pasado muchas cosas, somos mucha gente construyendo y manteniendo proyectos muy dispares, cada una de nosotras con motivaciones y objetivos distintos pero con un sentir común, y en ese sentir nos hemos sentido agredidas. El pulso de Fraguas con la Junta, las campañas de apoyo desde muchos colectivos y personas de distintos lugares han servido para arropar a las personas que están sacando adelante este proyecto tan ilusionante, pero no han sido suficiente para parar el golpe que nos han dado. Ya hay sentencia, un año y nueve meses, más una multa de más de dieciseismil euros que de no pagarse supondrán la entrada en prisión de las seis personas condenadas. Además se pide la demolición y sufragar los gastos de esta.

Desde El Puchero queremos mostrar nuestro apoyo a todas. Ya hay cuenta corriente de apoyo para el pago de las multas y seguro que entre todas se sacará la pasta...
ES15 1491 0001 2430 0008 1648 - Triodos - Teresa Sánchez-Favós.

Fraguas Revive, la lucha sigue! Ellas lo han dicho "seguimos adelante, pase lo que pase".

No se condena a seis personas, se condena una forma de plantarse en el mundo, una forma de entender la gestión del medio rural.

Que se enteren de que no somos pocas y aisladas, ¡somos puro apoyo mutuo!



FRAGUAS REVIVE

DECORRAL · info.decorral@gmail.com

¡Buenas, pucheriles!

En deCorral estamos muy contentos por cómo han ido las cosas durante estos meses, ya que, poco a poco, hemos conseguido ir asentando el proyecto, a los grupos de consumo e ir vendiendo los lotes de pollos mes a mes.

Aunque ha habido algún momento de tensión, porque parecía que iban a sobrar cantidades ingentes de pollo, gracias al respaldo que nos habéis brindado desde el Puchero, hemos conseguido sacar adelante esos pedidos, y no sabéis lo agradecidos que estamos, de verdad. Ha sido un empujón muy importante para nosotros y estamos muy, muy felices.

Por otro lado, y como muchas ya sabéis, hemos podido cambiar el envase. Ha sido un camino difícil que ha supuesto algún malentendido que otro pero que esperamos haber superado de una vez por todas. El nuevo envase está hecho de plástico alimentario de 300 galgas (plástico bastante gordo), reciclable, reutilizable y apto para congelar. Con este formato, estamos ahorrando la friolera de 17 kg a 20 kg de plástico por cada reparto de pollos que hacemos sin usar las típicas bandejas de plástico. Otra cosa para estar requetecontentos...

Además, vamos a empezar a ofrecer otros formatos, como las pechugas fileteadas en el formato de pollo en cuartos. Va a ser un salto cualitativo que esperamos acabe de dar ese último empujoncillo para que más gente se anime, de manera más constante, a consumir y apoyar nuestro proyecto.

Poco más... por el momento.

¡¡¡Seguimos!!!

Álvaro y Alberto



Granja de pollos agroecológicos

Alimentados con cereales 100 % ecológicos certificados

 **NUEVO ENVASE**
Apto para congelar





Reducimos 17 kg de plástico por reparto

Haz tu reserva en: www.decorral.info

AGRANDA LA OLLA · agrandalaolla@gmail.com

Desde Garganta la Olla continuamos nuestras tareas, nuestras rutinas, acompañadas de una primavera fresca y lluviosa que ha reverdecido el campo de maravilla y nos da señales de dejarnos reservas suficientes para pasar otro verano más. El despertar está siendo más lento ya que aún no nos han llegado las altas temperaturas y que la época de lluvias se alargó. Las campañas parecen ir retrasándose, de momento la cereza y por cómo han ido brotando el resto de árboles, puede ser que también la ciruela, otros frutales de hueso y el higo.

Con tanta lluvia, los desbroces se nos han acumulado y ha sido una de las tareas prioritarias, seguimos con ella...

Este año, hemos cogido una nueva finca que nos han ofrecido en Aldeanueva de la Vera, "el Monasterio" con ciruelos claudios, un poco envejecidos, pero sanos. Los frutos madurarán en pleno verano, lo que no lo hace ideal para la venta en fresco a grupos de consumo, ya que soléis estar de vacaciones y los grupos parados. Aún así probaremos y mucha la dedicaremos para conservas y deshidratados.





Las ollas van desperezándose y la planificación para las conservas de este año va encauzándose. Os mantendremos informadas con novedades. Para cosmética este momento es muy importante, ya que es cuando llenamos los sequeros y las reservas con nuevas hierbas cosechadas con mimo y dulzura. ¡¡Y la primavera está siendo generosa!!.

Ya hemos hecho acopio de cantueso, tomillo, caléndula (es un sin parar), ortiga, romero, salvia y malva. De otras, estamos en ello. La tila está a puntito de abrir y el helicriso, con el que vamos a experimentar, también. En la planificación hay mucho deseo de investigar y descubrir, estamos probando tinturas de uso interno y jarabes, esperamos compartir pronto los resultados. De cara al verano, la producción suele quedarse parada o reducida a mínimos, ya que no hacemos repartos, y es ese el momento de investigar y probar nuevas recetas. Así que si tenéis propuestas, hacédnoslas llegar.



está siendo generosa!!.

Ya hemos hecho acopio de cantueso, tomillo, caléndula (es un sin parar), ortiga, romero, salvia y malva. De otras, estamos en ello. La tila está a puntito de abrir y el helicriso, con el que vamos a experimentar, también. En la planificación hay mucho deseo de investigar y descubrir, estamos probando tinturas de uso interno y jarabes, esperamos compartir pronto los resultados. De cara al verano, la producción suele quedarse parada o reducida a mínimos, ya que no hacemos repartos, y es ese el momento de investigar y probar nuevas recetas. Así que si tenéis propuestas, hacédnoslas llegar.

Muy agustito estuvimos por los madriles a finales de abril, que coincidiendo con nuestro reparto, la fiesta en "la Ingo" y la semana de lucha campesina, pudimos participar en la jornada de ecofeminismo que tuvo lugar en la CABA, compartiendo espacio y experiencias con nuestras compañeras de "Pan de Madre", "Jabonetta" y "quesería Jaramera".

Agradecemos la participación en la fiesta Agranda. Nos gustó mucho estar en Madrid y tan bien rodeadas. Disfrutamos mucho la cocina, la barra, la compañía, los cuentos de la mano de Lucía y el taller de bombas de semillas de Juanelo. Y eso sí, sin toda la gente que estuvo ayudando a tope, no hubiese sido posible: Soñiki, Julia, Sabina, Borja, Mikel, Juanelo, Lucía.... Y misión cumplida!! aunque la fiesta no nos dio como



para solventar la deuda al completo, nos dio un buen empujón, al que uniendo un esfuerzo económico de cada comisión, hemos logrado zanjarla. A partir de ahora lo único que pagamos mensualmente es el alquiler del local y los gastos típicos (luz, agua, alcantarillado), nos hemos quitado no solamente la deuda, sino una buena losa mental. Gracias de nuevo!

El domingo 27 de mayo participamos en el mercado de la RAL. Fue un gustazo y disfrutamos mucho compartiéndolo con algunas de vosotras que también estuvisteis, gozando de los productos y de las redes que se van generando. Agradecer a nuestros colegas "dEcorral" la publi que nos hicieron en su cata, que gracias a ellos agotamos las existencias de ketchup!!

Y sin más nos despedimos hasta septiembre. Feliz solsticio y lo que con él os llegue.

LA INVIERNA · emartinjimenez07@gmail.com

Desde la Invierna.

Aquí seguimos en la aventura de la fruticultura, después de las lluvias que nos han dado un respiro a la sequía y que han hecho explosionar la vida en cada mm de la vera.

Nos encontramos muy a gusto con el tiempo tan fresquito y agradable que nos permite trabajar a cualquier hora del día pero que nos está trayendo más trabajo, la hierba no para de crecer ya vamos por el segundo desbroce y nuestras ovejillas no dan abasto, tenemos que tratar todas las semanas para controlar hongos, orugas y la mosca de la cereza (este año están a tope con estas temperaturas tan suaves) y la cereza no termina de madurar. Nos vemos cosechando en agosto si el tiempo continúa así.

Y bueno el invierno tan tardío nos ha traído problemas serios en la plantación de albaricoques que se ha visto muy dañada por el chancro bacteriano y han muerto algunos pies de los que ya tenían 4 años, se ha perdido todo el fruto, como veis seguimos aprendiendo y tenemos que seguir poniéndonos las pilas.

Este año los melocotones producirán por primera vez, vamos a embolsar (papel encerado) parte de la fruta después de lluvias para intentar controlar el gusano del melocotón, aquí estamos también de pruebas os iremos contando.

Este año al alargarse la brotación hemos tenido problemas en los injertos, de castaño y melocotón.

Y aunque es un año complicado, estamos contentxs porque va a haber bastante cereza

de buen tamaño, la plantación de perales está tirando muy bien (este va a ser su tercer año), y ya está toda injertada, y sobre todo vamos a tener agua para regar este verano y mantener todas las plantaciones y los huertos, algo que creíamos imposible solo hace unos meses.

Bueno gentes saludos primaverales, animaros a visitarnos y porque no llevaros un viaje de cerezas coincidiendo con los repartos, para pagar parte de los gastos del viaje.

Otras cosas que pasan en El Puchero...

SELLO de PARTICIPACIÓN COLECTIVA

Para después del verano queremos seguir avanzando con el proceso de Certificación Participativa para crear el Sello de El Puchero, y la idea es empezar a entregar el sello a aquellos proyectos que ya han pasado las primeras fases.

Abriremos algún hilo por si surgen puntos de debate sobre los informes que se hicieron de las visitas. Los podéis ver aquí:

INFORMES VISITAS SELLO

<https://drive.google.com/drive/folders/0Bx4J9g5Wp2ldQUFmTldMUKhNczg?usp=sharinghttps://drive.google.com/open?id=0Bx4J9g5Wp2ldQUFmTldMUKhNczg>

Esperamos que en los próximos meses, los proyectos que aún no se han animado a rellenar el formulario lo hagan para poder entrar en el sello, por ahora son **11 los proyectos que han rellenado el formulario** con la información de cada proyecto, y la hemos volcado en una tabla que ayude a conocer cada proyecto, a comparar y a analizar distintos aspectos de cada uno. Este proceso sigue abierto y los proyectos que se están incorporando ahora también pueden participar.

ENCUESTAS PARA SELLO PRODUCTORXS

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1sr9rW_vdwXtT_GnpBcYtD2Xvadgrf0z3tJK2pweEf0/edit?usp=sharing

También esperamos que sigan llegando más valoraciones para que el sello sea realmente fruto de un proceso colectivo en el que se impliquen todas las personas que forman El Puchero. Las respuestas de los grupos y proyectos los estamos volcando en el siguiente enlace:

VALORACIONES DE LOS GRUPOS

<https://docs.google.com/spreadsheets/d/1jzvQKWT1EgRujrDEQkotRhqS5iLytwdS1VlPWYW0CGA/edit?usp=sharing>

PRÓXIMAS VISITAS

Esperamos que de la asamblea del 13 de junio salgan las fechas para las próximas visitas. TAL vez en un reedición de "la noche de los huevos estrellados??!!"

ENCUESTA de SATISFACCIÓN

Desde hace un año está disponible el documento que sirve como herramienta de evaluación de los distintos productos, es muy útil, cuando se usa..., para dar pistas a los proyectos de cómo se reciben sus productos en los grupos de reparto.

HERRAMIENTA PARA ORGANIZAR EL TRANSPORTE

Algunos productores ya han realizado los cálculos y otros están en ello.

<https://docs.google.com/spreadsheets/d/164Sp37l2QZuMcmqjmTgZ0Km5vU0K7ytSSkTRVmFEwPA/edit?usp=drivesdk>

PRÓXIMA ASAMBLEA

Miércoles 13 de junio
AAVV de la Elipa
19:00 Pagos y gestiones
con productoxs
19:30 Asamblea General
Puchero

Proyectos

La asamblea del puchero está formada por los grupos del BAH! Perales, BAH!smv , La Ramona y AVA del SAS, y Gazpacho Rebelde, además de los siguientes proyectos: Ecoopan, Apisquillos, Oleollano, Pizzanarte, Fraguas, El Zorzal, Pincelada, Verdarel, El Majadal, BiEco, La Invierna / Agranda, El Molino Rojo, Las Frescas/Pastas Gaia, Pizzanarte, De Corral, Jabonetta y Legumbres Vallarna-Valdavia.

Enlaces de interés

Herramienta para previsión de pedidos

Os recordamos la necesidad de que las personas que hacen de enlace en cada producto rellenen este excel para facilitar la organización de cada proyecto:

<https://docs.google.com/spreadsheets/d/1CcFgazb1chpXpGoWKF2-LBSfYfuJRDOqzO2JjeEYWiU/edit?usp=sharing>

Histórico de actas de El Puchero

Actas y documentos históricos de El Puchero, desde sus antecedentes y creación hasta la última acta, incluye documentación de plenarios y encuentros:

<https://drive.google.com/drive/folders/0Bx4J9g5Wp2IddlRCLVRTTjY5MGs?usp=sharing>

Hemeroteca de El Boletín de El Puchero

Un lugar donde consultar los boletines anteriores:

<https://drive.google.com/drive/folders/0Bx4J9g5Wp2Idfmt0Z3F1YWp1YVptWU9BRnhhaFpXYkxya0FXcm56NW5BN25QUnp1WC01bFE?usp=sharing>